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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GOBIERNO CONSOLIDARÁ PLAN DE SALUD PARA EL BIENESTAR EN 12 ESTADOS AL FINAL 

DE 2022 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que al término de este año 12 entidades federativas estarán plenamente incorporadas al 

Plan de Salud para el Bienestar con el objetivo de garantizar este derecho a todo el pueblo de México. Ya iniciamos en tres estados: Nayarit, 

Colima y Tlaxcala; este fin de semana, tres más: Baja California Sur, Sonora y Sinaloa. Queremos concluir el año con seis más: tres en noviembre 

y tres en diciembre. De modo que tendríamos 12 en proceso de consolidación. El mandatario reiteró que el modelo IMSS Bienestar se desarrolla 

bajo la premisa de ofrecer un servicio de calidad, gratuito y universal a todas las personas sin seguridad social. Procura la compra de equipo, 

abasto de medicamentos y mejoramiento de instalaciones, así como la contratación de personal sanitario. En el Pulso de la Salud, el director 

general del IMSS, Zoé Robledo Aburto, dio a conocer el reporte semanal de avances en entidades incorporadas al sistema de salud 

federalizado: Nayarit alcanza una cobertura de médicos generales y especialistas del 97 por ciento; el personal de enfermería asciende a 98 por 

ciento. El abasto de medicamentos registra el 99.7 por ciento. El total de inversión es de 907 millones de pesos. Tras el paso del huracán Roslyn, 

se inspeccionan hospitales de Rosamorada, Tecuala y Acaponeta. Colima cumple una cobertura de médicos generales y especialistas del 82 

por ciento; el personal de enfermería reporta 88 por ciento. El abasto de medicamentos alcanza el 96.8 por ciento. El total de inversión es de 292 

millones de pesos. Tlaxcala registra una cobertura de médicos generales y especialistas del 91 por ciento; el personal de enfermería reporta 92 

por ciento. El abasto de medicamentos alcanza el 93 por ciento. La inversión es de 454 millones de pesos. En Baja California Sur la cobertura 

de médicos especialistas es de 59 por ciento y de 60 por ciento de médicos generales y personal de enfermería. El abasto total de medicamentos 

e insumos reporta 99 por ciento. Se cuenta con una inversión total de 309 millones de pesos. Sonora tiene una cobertura de 67 por ciento en 

médicos especialistas y 50 por ciento de médicos generales. Se reporta 94 por ciento de abasto de medicamentos. Hay un financiamiento total 

por 732 millones de pesos. Sinaloa reporta una cobertura de 67 por ciento en médicos especialistas y 50 por ciento de médicos generales. El 

abasto de medicamentos es del 82.80 por ciento de abasto de medicamentos. El Gobierno de México invierte 602 millones de pesos.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; SE DESLINDARÍA DEL MIÉRCOLES DEL LEÓN CON EL QUE ALEJANDRO ROJAS RESPONDERÁ A 

LAYDA SANSORES 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, se deslindó del Miércoles del León, un programa con el que el 

senador suplente Alejandro Rojas Díaz Durán buscaría responder al "Martes del Jaguar" en el que la gobernadora de Campeche Layda 

Sansores amenazó con difundir información sobre el coordinador de Morena en el Senado. El líder parlamentario dijo no haber impulsado los 

esfuerzos de Rojas Díaz Durán. Rojas Díaz Durán, senador suplente y consejero político de Ricardo Monreal Ávila, salió a la defensa de 

Monreal al anunciar un programa de contraataque, a lo que pueda decir la gobernadora de Campeche. El "Miércoles del León" será transmitido 

a las 20:00 horas por las redes de Alejandro Rojas Díaz Durán, quien dirigió un mensaje para Layda Sansores: Tenga pa' que aprenda. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA ALEJANDRO ARMENTA; APRUEBAN COMISIONES, EN LO GENERAL, LEY DE INGRESOS 

2023 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, dio a conocer que las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público, y de 

Estudios Legislativos, Segunda, aprobaron, en lo general, el proyecto para expedir la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 

de 2023, así como las reformas a diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos, que planteó la Cámara de Diputados. Los integrantes 

de estos órganos legislativos, que presiden los senadores Ernesto Pérez Astorga y Rafael Espino de la Peña, avalaron el dictamen, por el que 

se expide la Ley de Ingresos de la Federación 2023 con 19 votos a favor y nueve en contra; y las modificaciones a la Ley Federal de Derechos, 

con 19 votos a favor y 10 en contra. La Ley de Ingresos proyecta que los ingresos que percibirá la Federación durante el Ejercicio Fiscal de 2023 

serán por un total de ocho billones 299 mil 647.8 millones de pesos. Además, estima un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de tres para 

el siguiente año; un tipo de cambio de 20.6 pesos por dólar y una plataforma de producción de petróleo crudo, en mil 872 miles de barriles diarios, 

con un precio ponderado acumulado del petróleo crudo de exportación de 68.7 dólares por barril. Previo a la votación y discusión de los 

dictámenes, las y los integrantes de las comisiones sostuvieron una reunión con Gabriel Yorio González, subsecretario de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, respecto al Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2023. Al finalizar la reunión, el senador Ernesto Pérez 

Astorga informó que los dictámenes se remitirán a la Mesa Directiva para su trámite correspondiente. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; GUARDIA NACIONAL NO PODRÁ QUEDAR ADSCRITA A LA 

SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL EN TANTO NO SE RESUELVA LA SUSPENSIÓN DEFINITIVA 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que mientras no se resuelva de fondo la suspensión definitiva 

dictada por una jueza federal, asunto que podría llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la Guardia Nacional (GN) no podrá 

quedar adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional. Y en tanto eso no se resuelva, la Guardia Nacional no podrá quedar adscrita a la 

Secretaría de la Defensa Nacional, no podrá quedar bajo el mando del secretario de la Defensa Nacional y tendrá que despojarse de su carácter 

castrense. En consecuencia, tiene una serie de implicaciones severas para la reforma que se ha llevado a cabo. El diputado presidente reiteró 

que la prórroga que se otorgó a las Fuerzas Armadas para permanecer en la Guardia Nacional es inconstitucional, y ahora lo ratifica una jueza, 

desde punto de vista jurisdiccional. Respecto a la reforma electoral, Creel Miranda aseguró que, sin duda, será un tema de enorme debate, 

porque está coincidiendo con los temas de carácter presupuestario, cuestión que llama mucho la atención, porque es cuando arriban a San 

Lázaro los gobernadores, alcaldes y los actores políticos que tienen que ver con los recursos federales para poder operar sus gobiernos. Como 

diputado de la oposición e integrante Partido Acción Nacional, el legislador anticipó su voto en contra de la elección en urnas de los futuros 

consejeros ciudadanos del Instituto Nacional Electoral (INE). No hay mejor forma de partidizar la actividad de un consejero ciudadano si no es a 

través de una elección directa, en dónde quienes tienen el despliegue territorial son los partidos políticos, entonces, obviamente, serían los que 

intervengan en las elecciones de los consejeros ciudadanos. Respecto a las declaraciones del Secretario de Gobernación sobre la posibilidad 

de que un militar pueda contender por la Presidencia de la República, Creel Miranda afirmó la respuesta es sí al país le conviene o no que se 

tenga un candidato que surja de las Fuerzas Armadas y que, finalmente, pueda ser el presidente del país. Yo creo que no, yo creo que esa etapa 

ya se superó después de la Revolución, cuando se dio el tránsito de militares a civiles. Finalmente, el presidente de la Cámara de Diputados 

aseguró que el único tema, el más importante para discutir en una reforma electoral, es la intervención del crimen organizado, no hay otro más 

importante, eso sí atenta contra la democracia, eso sí puede desbaratar a un gobierno democrático, eso sí es un tema de seguridad nacional y 

de seguridad interior propio para la intervención de las fuerzas armadas, por supuesto que lo es. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; HOY MIÉRCOLES SE INTEGRARÁ EL GRUPO DE TRABAJO EN TORNO A LA REFORMA POLÍTICA-

ELECTORAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, informó que hoy miércoles se integrará el grupo de trabajo 

en torno a la reforma política-electoral, y se podrán presentar iniciativas en la materia hasta el próximo martes, para así construir un dictamen de 

consenso. Quedamos que en 24 horas se integra el grupo de trabajo y con base en eso abrimos, también por acuerdo de la Junta, la posibilidad 

de que se presenten otras iniciativas en esta semana y el día martes habría el cierre de iniciativas para que el grupo de trabajo tenga todos los 

elementos y empezar a construir un dictamen de consenso. Asimismo, aseguró que el dictamen de las Comisiones Unidas de Puntos 

Constitucionales, de Reforma Política-Electoral, y de Gobernación y Población, tendrá que estar listo antes de que termine el mes de noviembre. 

Por otra parte, dijo que en el Pleno se discutieron dos dictámenes de la Comisión de Justicia muy importantes para cerrarle el paso a cualquier 

tipo de violencia contra las mujeres, en materia de feminicidio. Reiteró que desde el Congreso de la Unión continuarán impulsando todo lo que 

se haga a favor de detener la violencia de cualquier tipo, incluida la económica, contra las mujeres. Aseguró que a través de estos dictámenes, 

encontraron la comprensión, la solidaridad, la sensibilidad, la claridad y la visión en alto de todos los grupos parlamentarios para lograr que se 
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cristalice. Hizo votos por que la procuración de justicia y la administración de justicia sean también expeditos en ese sentido. Dijo que el secretario 

de Gobernación, Adán Augusto López, solicitó posponer su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados después del 3 de 

noviembre. Sobre la suspensión definitiva a la reforma de la Guardia Nacional otorgada por la jueza federal de Guanajuato, Karla Macías, indicó 

que se trata de una decisión legal, pero notoriamente injusta, ya que es el estado más castigado por la violencia. 

 

SENADORES; APRUEBAN EN COMISIONES EL CAMBIO AL HORARIO DE VERANO; VA AL PLENO 

 

En el senado fue aprobado por las comisiones unidas de Energía y de Estudios Legislativos Segunda la eliminación del horario de verano. Solo 

falta el aval del pleno para que el próximo 30 de octubre, los mexicanos atrasen una hora a su reloj y sea la última vez que lo hagan. El dictamen 

aprobado expide la Ley de los Husos Horarios y abroga la Ley del Sistema de Horario, con lo que se elimina el horario de verano, que fue 

implementado por primera vez en 1996. En el territorio nacional habrá un horario estándar que se establecerá de acuerdo con las zonas horarias. 

Únicamente se aplicará un horario estacional (horario de verano) para los estados y municipios de la frontera norte, señala el dictamen avalado 

con 20 votos a favor y 4 abstenciones. Es decir, los municipios de la zona fronteriza con Estados Unidos conservarán el horario de verano para 

no afectar el intercambio comercial; así, en la frontera norte se aplicará el horario de verano desde las 2:00 horas del segundo domingo de marzo 

hasta las 2:00 horas del primer domingo de noviembre. 

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; MUY FELICITADO POR SU CUMPLEAÑOS. 

 

Y hablando del líder del PAS, ayer, Héctor Melesio Cuén estuvo muy felicitado por su cumpleaños número 67 que celebró a lo grande. Se nota 

que al exsecretario de Salud lo quieren y mucho, pues a su festejo arribaron miles de simpatizantes de todo el estado de Sinaloa, desde regidores, 

presidentes municipales hasta militantes del PAS que lo llenaron de obsequios, pero sobre todo de buenos deseos. A todas estas muestras de 

cariño se sumó el regalo que le llegó desde el Senado, pues los legisladores aprobaron la propuesta que elimina el horario de verano, iniciativa 

que Cuén Ojeda impulsó junto con miles de ciudadanos sinaloenses. Desde este espacio me sumo a las felicitaciones. Enhorabuena. 

 

GOBERNADOR RAMÍREZ BEDOLLA; DESTAPA A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ COMO EL PRÓXIMO PRESIDENTE 

 

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destapó a Adán Augusto López, secretario de Gobernación, como el próximo presidente, 

al señalar que el siguiente mandatario no será un militar sino un civil. Me permito diferir un poco de mi amigo Adán Augusto. Hace unos días 

señaló él que un militar podría ser presidente de la república, yo creo que ellos no están interesados en la Presidencia, más bien creo plenamente 

que el próximo presidente será un civil y que está hoy aquí en este recinto con nosotros, posiblemente, asi lo dijo Ramírez Bedolla. Esto durante 

su visita a Morelia, en el Congreso del Estado, donde Adán Augusto López aseguró que la tranquilidad y la paz en Michoacán se recupera gracias 

a las fuerzas estatales. Por separado, Adán Augusto López habló de sus aspiraciones políticas, destacando que participará en la encuesta de 

Morena para contender por la candidatura presidencial de 2024, sin embargo, dijo “para eso falta muchísimo”. “Todavía falta mucho, no son 

tiempos para ello, tengo entendido que incluso el Consejo Nacional de mi partido ha aprobado una reforma estatutaria que el método de selección 

de los candidatos sea encuesta, si esto es así, pues participaremos", señaló Adán Augusto López Hernández. Adán Augusto López ha 

emprendido una gira para buscar consenso respecto a la reforma que amplía hasta 2028 el plazo a las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad 

pública, misma que los congresos locales tendrán que aprobar. 

 

MARIO DELGADO; DIFERENCIAS ENTRE MONREAL Y SANSORES NO SON CON MIRAS A 2024 

 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, pidió que se priorice la unidad del partido guinda sobre cualquier enfrentamiento entre los 

militantes, haciendo referencia a la disputa entre Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República, y Layda 

Sansores, gobernadora de Campeche. El dirigente descartó que las diferencias entre ambos tengan miras a 2024. Delgado señaló que su 

partido necesita continuar enviando mensajes de unidad pues ya se están preparando para las próximas elecciones del 2023 y 2024. Reiteró 

que Sansores debería de reflexionar sobre sus acciones. Aseguró que no está buscando censurarla. Es una reflexión a la que invito a la 

gobernadora, no por supuesto tratar de censurarla ni callarla, pues eso sería una petición ingenua porque todos conocemos a Layda Sansores. 

Sabemos que es una mujer de convicciones y valiente, es una mujer arrojada, insurrecta y la admiramos. El dirigente nacional de Morena reiteró 

que el enfrentamiento entre Monreal y Sansores tenga algo que ver con las elecciones del 2024. Esto contrario a la suposiciones del senador 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Ricardo Monreal, quien considera que los señalamientos de la mandataria campechana son parte de una guerra sucia en su contra que es 

encabezada por Claudia Sheinbaum, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, que está posicionada como una de las aspirantes favoritas a 

quedarse con la candidatura del partido guinda en las próximas elecciones presidenciales. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; CALDERÓN ES INVESTIGADO INTERNACIONALMENTE POR TRÁFICO DE ARMAS 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, desde Michoacán, confirmó que existe una investigación internacional en 

contra del expresidente Felipe Calderón por presunto tráfico de armas en favor de la delincuencia organizada. López Hernández se lanzó contra 

el exmandatario al acusar que tanto él como su gobierno terminaron convertidos en traficantes de armas, en referencia al operativo rápido y 

furioso, ocurrido entre el 2006 y 2011. Ante la asamblea del Congreso de Michoacán, el titular de Gobernación acusó: Terminó Calderón y su 

gobierno convertidos en traficantes de armas, las armas que iban destinadas para nuestras Fuerzas Armadas, para la Policía, terminan 

vendiéndoselas a la delincuencia organizada. Por este motivo hay acusaciones contra el exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García 

Luna, detenido en Estados Unidos, por presuntos nexos con el Cártel de Sinaloa, que habría sido el beneficiario final de las armas introducidas. 

Por eso está detenido en los Estados Unidos, García Luna, quien fue secretario de Seguridad Pública, por eso hay una investigación internacional 

en contra de Felipe Calderón y eso tiene que quedar definitivamente en el olvido, cuestionó Adán Augusto. El secretario de Gobernación 

recordó que expanista militarizó al país: Bueno, cuando hablamos de la compra de armamento, todo mundo recuerda cómo en la época de Felipe 

Calderón no nada más ahí sí se militarizó al país, sino en el colmo de la desvergüenza terminó Calderón y su gobierno convertidos en traficantes 

de armas. La Fiscalía General de la República (FGR) mantiene investigaciones a presuntos implicados por el ingreso de armas de fuego de 

Estados Unidos a México, en donde se estima la introducción deliberada de más de 2 mil armas de fuego por parte de la Oficina de Alcohol, 

Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos a finales de 2009, supuestamente para identificar a compradores, sin embargo el armamento se perdió y 

llegó al Cártel de Sinaloa. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; INICIA CAMPAÑA A FAVOR DE EBRARD EN ZACATECAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, apoyado por el Movimiento Progresista el cual comenzará labores en los municipios 

para difundir las aspiraciones del canciller. La organización ciudadana Movimiento Progresista, anunció el inicio de una campaña en todos los 

municipios de Zacatecas para difundir que el canciller Marcelo Ebrard, es el perfil idóneo que el país necesita. Rodolfo Mazatán Flores, 

representante del movimiento creado en el año 2013 manifestó que tanto él como sus compañeros mantienen su apoyo total a cualquier 

aspiración política que pudiera tener o que ya tiene el canciller, gracias a su amplia trayectoria y gran conocimiento político de las problemáticas 

del país. Negó que esta actividad sea un acto anticipado que viole la normatividad Electoral: No es una campaña política, sólo pretendemos 

trasmitir su ideología y su forma de trabajar. En los municipios de Zacatecas se harán recorridos para formalizar los trabajos del movimiento, 

estableciendo comités en cada comunidad para eficientar el trabajo de difusión. El primero de octubre se presentó el grupo de apoyo en Zacatecas 

a Claudia Sheinbaum, el cual es representado por el exdirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien anunció una serie de 

encuentros para dar a conocer el plan de trabajo de la jefa de gobierno de la Ciudad de México. Rodolfo Mazatán dijo que aún es tiempo idóneo 

para comenzar a desarrollar el trabajo y lograr que más gente conozca la trayectoria y hechos de Marcelo Ebrard, a quien calificó como un pilar 

de la 4T, desempeñando algunas de las encomiendas más importantes en los asuntos nacionales. Reconoció que aún no se ha hecho un sondeo 

para conocer el nivel de aceptación que tiene el Canciller en Zacatecas. Se limitó a decir que el movimiento ya tiene representación en 12 de los 

58 municipios. Enfatizó que hay una aceptación favorable de este perfil entre los zacatecanos. De acuerdo con sus estatutos, el Movimiento 

Progresista, es una organización ciudadana independiente que busca incidir en la toma de decisiones públicas, para beneficio de la sociedad. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; NO HAY GUERRA SUCIA EN CONTRA DE NADIE 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, respondió a las acusaciones de Ricardo Monreal, presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, quien afirmó, tras los señalamientos de Layda Sansores, que existe una guerra 

sucia en su contra al interior de Morena, de cara a las elecciones presidenciales del 2024. Nosotros no hacemos campañas sucias ni negras 

contra nadie. Nosotros hemos sido víctimas de eso. Por otro lado, la mandataria capitalina indicó que no entrará en debates sobre estas 

cuestiones con sus correligionarios, pues consideró que los integrantes de su partido no deberían de empeñarse en dividir el movimiento de la 

denominada Cuarta Transformación, sino, más bien, al contrario, que se deben de enfocar en la unidad del partido rumbo a las elecciones. Lo 

he dicho, no voy a entrar. Los adversarios son otros. Los adversarios son el conservadurismo que quieren regresar a los privilegios de antes, no 

voy a entrar a un debate con mis compañeros sobre esos temas, más bien la unidad interna y en todo caso, defendiendo el proyecto de nación. 
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Sobre los comentarios de Ricardo Monreal, es importante recordar que el también coordinador de la bancada de Morena en la Cámara Alta 

consideró que él ha sido objetivo de una campaña sucia dentro de su partido por la candidatura presidencial, por lo que advirtió que esto puede 

marcar el inicio de la ruptura del movimiento y poner en riesgo el triunfo en el 2024. 

 

FELIPE CALDERÓN; NO HAY INVESTIGACIÓN EN MI CONTRA 

 

El expresidente Felipe Calderón respondió a las declaraciones de Adán Augusto, titular de la Secretaría de Gobernación, y negó que hubiera 

una investigación en su contra por tráfico de armas. El exmandatario señaló que el secretario anda muy perdido con respecto a la información 

que dio desde el Congreso de Michoacán. No hay ninguna investigación internacional, ninguna, sobre tráfico de armas en mi contra. Adan 

Augusto no atinaría siquiera a decir qué agencia la encabeza. Es un esfuerzo burdo y desesperado para desviar la atención. Previamente, el 

titular de la Secretaría de Gobernación había confirmado la investigación contra Felipe Calderón al participar en un diálogo en la Cámara de 

Diputados de Michoacán, de donde es originario el expresidente. Cuando hablamos de compra de armamento todo el mundo recuerda como en 

la época de Felipe Calderón, no nada más ahí se militarizó al país, sino que, en el colmo de la desvergüenza, Calderón y su Gobierno terminaron 

convertidos en traficantes de armas. Además justificó la detención y el proceso a que está sometido en Estados Unidos Genaro García Luna, 

exsecretario de Seguridad en el gobierno de Calderón. En la visita de Adan Augusto López al Congreso de Michoacán, diputados locales del 

conservador Partido Acción Nacional (PAN), por el que Calderón ganó la presidencia de México, no acudieron al encuentro con Adán Augusto 

López. Calderón ha sido señalado constantemente por el presidente Andrés Manuel López Obrador de hundir el país en una crisis de violencia 

tras el fraude electoral que impidió la victoria del actual mandatario en los comicios presidenciales de 2006. 

 

SENADOR ISRAEL ZAMORA; VA COMO ASPIRANTE A LA JEFATURA DE GOBIERNO EN LA CDMX 

 

El senador Israel Zamora Guzmán, integrante de la Comisión de Gobernación, anunció sus intenciones de contender por la jefatura de gobierno 

en los próximos comicios de 2024, como candidato del Partido Verde. El legislador aseguró que está preparado para dar la batalla para encabezar 

el gobierno capitalino, pues dijo, es necesario contar con un gobierno que vaya hasta la puerta de la casa de los ciudadanos para resolver sus 

necesidades. Explicó que han visitado más de 25 mil hogares en menos de un año y eso ha derivado en más de 96 mil gestiones que se han 

enviado a las autoridades correspondientes. Además, cuenta con una exitosa red de microempresarios y emprendedores de la capital del país. 

Dicha red llamada “iMPULSARTE” se realiza todos los lunes a las 7:00 de la mañana en el Senado de la República y tiene como objetivo crear 

redes de contactos y nuevos prospectos de clientes a través del Networking. Esta iniciativa, cuenta con el registro de mil 800 empresarios, en 

menos de 8 meses. Debemos fortalecer las alianzas, por lo que hay que dar el siguiente paso. Por ello los esfuerzos empresariales deben estar 

focalizados al crecimiento de los negocios de las personas, los cuales generan el 72 por ciento de los empleos en nuestro país. Israel Zamora 

agregó que la red de empresarios ha cruzado fronteras, pues además de ya haber estado en Chicago planteando el proyecto a autoridades de 

esa ciudad, la semana anterior acudió a Miami, Florida, para recibir un reconocimiento en la Feria Internacional de Comercio y Cultura, donde 

asistieron empresarios y funcionarios de más de 60 países, así como políticos locales y estatales, de Estados Unidos. 

 

SENADORA NESTORA SALGADO; APROBARON FORMATO PARA ENTREGA DEL RECONOCIMIENTO “DR. JESÚS KUMATE 

RODRÍGUEZ” PARTICIPÓ EL DR EFRÉN ENCINAS TORRES EX SECRETARÍO DE SALUD EN SINALOA  

 

La senadora Nestora Salgado García, de Morena, fue designada como representante ante el Consejo de Premiación del Premio Nacional de 

Derechos Humanos 2022. En el evento participó el Dr. Efrén Encinas Torres ex Secretarío de salud en Sinaloa. Para normar la realización de 

la Sesión Solemne en la que se emtrgó el Reconocimiento “Dr. Jesús Kumate Rodríguez”, correspondiente a 2022, al doctor Guilebaldo Cruz 

Cortés, el Pleno del Senado aprobó un acuerdo. La Sesión Solemne se llevó a cabo ayer 25 de octubre, en el Salón de Sesiones de la Cámara 

de Senadores. De acuerdo con el formato, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier dio un mensje; la lectura de la semblanza 

del doctor Jesús Kumate Rodríguez; la intervención de la presidenta de la Comisión de Salud, Lilia Margarita Valdez Martínez; la entrega de 

dicho reconocimiento y el mensaje del galardonado Guilebaldo Cruz Cortés. El Pleno del Senado aprobó un acuerdo por el que se designa a 

la senadora Nestora Salgado García, de Morena, como representante del Senado ante el Consejo de Premiación que se conforma con motivo 

del Premio Nacional de Derechos Humanos 2022.  El Premio Nacional de Derechos Humanos es el reconocimiento que la sociedad mexicana 

confiere, a través del organismo constitucionalmente autónomo de derechos humanos, a las personas que se han destacado en la promoción 

efectiva y defensa de los derechos fundamentales. Las funciones realizadas por las personas integrantes del Consejo de Premiación son de 

carácter honorario, por lo que no podrán recibir remuneración alguna por el desempeño de éstas, y durarán en el cargo un año, con excepción 

del titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.  
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DIPUTADO KLAUS UWE RITTER; DIPUTADOS CONMEMORAN EL DÍA DE LAS NACIONES UNIDAS 

 

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena), señalo que con motivo de la Conmemoración del Día de las Naciones Unidas, diputadas y 

diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial, emitieron comentarios. El 

legislador expuso que México ha tenido una participación intensa como uno de los 51 estados fundadores de las Naciones Unidas, con la 

participación de juristas mexicanos eminentes y la iniciativa para limitar el uso del veto en el Consejo de Seguridad en caso de atrocidades en 

masa, entre ellos los crímenes de lesa humanidad, de guerra y genocidio. Para México, no existe causa de mayor trascendencia que la defensa 

de los derechos y la salvaguarda de la dignidad humana. La ONU es perfectible porque la configuración del sistema internacional actual es 

diferente al sistema posterior a la Segunda Guerra Mundial, además de que la composición y facultades de los cinco miembros permanentes del 

Consejo de Seguridad contravienen el principio básico de multilateralismos. Naciones Unidas puede y debe reformarse. El diputado Gerardo 

Fernández Noroña (PT) destacó que hoy cumple 77 años la Carta de las Naciones Unidas, la cual cuenta con 193 miembros de 206 naciones, 

integrados en una organización surgida después de la Segunda Guerra Mundial para sustituir a la Liga de las Naciones, que ya había demostrado 

su ineficacia. Reconoció el esfuerzo de Naciones Unidas, pero habría que hacer una profunda reforma de la institución: guerras en el orbe, Cuba 

con bloqueo económico y cinco países tienen derecho de veto, por lo que desacatan todas las decisiones. Tenemos mucho qué decir para la 

reforma que debe haber en la Organización; larga vida, pero comprometida con la humanidad y los pueblos del mundo. Laura Lynn Gutiérrez 

Piña, diputada del PRD, expresó que es indispensable utilizar esta fecha para hacer una reflexión profunda sobre las circunstancias que dieron 

origen a la creación de este organismo internacional. Debemos conmemorar y recordar la efeméride comprendiendo la imposibilidad de aceptar 

la visión totalitarista. La conmemoración, obliga a reconocer y adoptar las recomendaciones realizadas por la ONU y comprometerse a cumplir 

con los requerimientos y responsabilidades adquiridas.  

 

DIPUTADO PEDRO ARMENTÍA; DIPUTADOS DEL PRI CUESTIONAN QUE SE HAYAN INCREMENTADO EL COSTO FINANCIERO DE LA 

DEUDA DE PEMEX Y CFE 

 

El diputado Pedro Armentía López (PRI), tras participar en la comparecencia del titular de Pemex, Octavio Romero Oropeza, ante las 

Comisiones Unidas de Energía e Infraestructura, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. El legislador sostuvo que hay un México con ganas de ver crecer a su país, creyó que se acabaría la corrupción y la opacidad en 

Petróleos Mexicanos (Pemex) y confió en el Gobierno Federal, pero ya abrió los ojos y está consciente que los caprichos y las improvisaciones 

han salido muy caras. Destacó que la realidad del organismo está manifiesta en las cifras, por ejemplo, a diciembre del 2021, el saldo de la deuda 

financiera fue de 2.24 billones de pesos y la deuda a corto plazo se incrementó 24 por ciento. El también secretario de la Comisión de Energía 

precisó que han repetido que no se van a endeudar, pero para 2023, Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) incrementarán el costo 

financiero de la deuda por más de un billón 79 mil millones de pesos, es decir, 30 por ciento más, lo que representa el 3.4 por ciento del Producto 

Interno Bruto (PIB). Expuso que en 2021 se solicitaron 45 mil millones de pesos para fortalecer las finanzas de la paraestatal y continuar con la 

refinería de Dos Bocas, pero al final de ese año la aportación fue de más de 316 mil millones de pesos, es decir, 603 por ciento más de lo 

aprobado. Armentía López indicó que, de esa cantidad, se destinaron 113 mil millones de pesos para la refinería que ya fue inaugurada, pero 

para sorpresa de muchos, sigue en obra negra y no produce un solo barril de petróleo, por ello, convocó hacer bien las cosas sin colores 

partidistas, sin mentiras y de manera profesional por el bien de México.  

 

DIPUTADO ALEJANDRO MORENO Y DIPUTADO RUBÉN MOREIRA;  PRI, EN PRO DE DEFENDER ÓRGANOS ELECTORALES Y 

FORTALECER EL SISTEMA DE PARTIDOS Y EL RÉGIMEN DEMOCRÁTICO 

 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y el coordinador del Grupo Parlamentario de este 

instituto político, Rubén Moreira Valdez, afirmaron que el PRI no aprobará nada que dañe al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y se pronunciaron por abonar al trabajo institucional, fortalecer el sistema político de 

partidos y fortalecer el régimen democrático. En su participación en la mesa de trabajo de las comisiones de Puntos Constitucionales, de Reforma 

Electoral, y de Gobernación y Población, el diputado Moreira Valdez aseguró que estos tres órganos legislativos tienen el gran reto de ordenar 

el trabajo para desahogar, hasta este momento, 85 iniciativas de carácter secundario y 70 de carácter constitucional, en materia electoral, más 

las que se puedan sumar. Sostuvo que el mayor enemigo que tiene la democracia es el narcotráfico, y en algún momento, se tendrá que discutir 

sobre ese tema, ya que se debe tomar en cuenta cómo influye para asesinar candidatos, para bloquear campañas y para hostigar. Moreira 

Valdez reiteró que el PRI no anticipa su voto a favor de ninguna reforma, pero es importante que todas se desahoguen, y destacó que los priistas 

no permitirán que se dañe al INE ni al Tribunal Electoral Federal, en su autonomía, certeza, transparencia y en el trabajo que realizan. Por su 
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parte Alejandro Moreno Cárdenas, señaló que el encuentro es para iniciar el procesamiento y la búsqueda de acuerdos en torno a una reforma 

electoral. El legislador puntualizó que el tema no es sencillo y requerirá de un profundo conocimiento técnico electoral para avanzar en un marco 

que surgió con la reforma de 1990. Reconoció que el INE y el TEPJF son instituciones que como todo en la vida son perfectibles y tienen que 

avanzar a la modernidad y a la eficiencia. Recalcó que para el PRI la barrera es contundente, es no poner en riesgo elecciones democráticas y 

creíbles; no entregar un padrón electoral y los datos biométricos de millones de mexicanos al gobierno; además, subrayó, no permitir que el 

crimen organizado se vincule o participe en los procesos electorales del país, y ahí es donde tenemos que estar muy atentos todos para trabajar 

y legislar.  

 

JAIR BOLSONARO Y LULA DA SILVA; LLEVAN SU GUERRA SANTA AL CENTRO DE LA CAMPAÑA 

 

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, y el exmandatario Luiz Inácio Lula da Silva han emprendido una guerra santa en busca del voto 

religioso de cara a la segunda vuelta del próximo domingo, en la que la fe se ha convertido en un pilar central de la contienda electoral. Aunque 

siempre estuvo presente en la agenda política, la religión ha ganado una protagonismo sin precedentes en Brasil, un país laico de mayoría 

católica que asiste al fuerte crecimiento e influencia de los evangélicos. Este último grupo se ha convertido en una baza del líder de la ultraderecha 

brasileña, quien abrazó bajo su paraguas a los sectores más conservadores de la sociedad con una acérrima defensa de los valores cristianos. 
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